NACIONALES OCTUBRE 2012 > sábado 20 Grad



El presidente de Guyana, Donald Rabindranauth Ramotar, al encontrarse con esposas y madres de los Cinco. FOTO: YAIMÍ RAVELO

Presidente de Guyana se reúne con familiares de los Cinco

Aliana Nieves Quesada

El presidente de Guyana, Donald Rabindranauth Ramotar, sostuvo este viernes un encuentro "muy emotivo" con familiares de los Cinco Héroes en el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), en el cual expresó su voluntad porque sean liberados de las cárceles estadounidenses.

"Fueron conversaciones muy emocionantes porque sabemos que son momentos difíciles para sus allegados", expresó el mandatario luego de sus conversaciones con Adriana Pérez, esposa de Gerardo Hernández; Olga Salanueva, esposa de René González; Elizabeth Palmeiro, esposa de Ramón Labañino; así como Mirtha Rodríguez y Magalys Llort, madres de Antonio Guerrero y Fernando González respectivamente.

El mandatario guyanés comentó que su encuentro con el presidente Raúl transcurrió en un clima muy cordial, que su visita a Cuba ha sido muy positiva, y espera que ayude a desarrollar aún más las relaciones.

Los Gobiernos de Cuba y Guyana firmaron en horas de la mañana acuerdos de cooperación en materia de salud, deporte y relaciones exteriores en la sede de la Cancillería.

La canciller de la República Cooperativa de Guyana, Carolyn Rodrigues-Birkett, y su homólogo cubano, Bruno Rodríguez Parrilla, rubricaron un acuerdo relativo a la supresión recíproca del requisito de visado en pasaportes diplomáticos, oficiales y de servicio.

Rodrigues-Birkett también firmó un pacto de cooperación con el ministro de Salud Pública, Roberto Morales Ojeda, que profundizará la colaboración bilateral mediante el apoyo al sistema sanitario guyanés en los niveles primarios y secundarios, y permitirá incrementar las actividades docentes.

Por último, la jefa de la diplomacia guyanesa y el presidente del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación de Cuba, Christian Jiménez, acordaron promover la cooperación técnica en las esferas de la educación física y el deporte.

"Estos acuerdos son extremadamente importantes para nuestro país. En Guyana, en términos de desarrollo de recursos humanos, pensamos en Cuba en primer lugar", comentó Rodrigues-Birkett.

La elección de los delegados a las Asambleas Municipales constituye la base de nuestro sistema democrático

Expresó Alina Balseiro Gutiérrez, presidenta de la Comisión Electoral Nacional, a pocas horas de los comicios de mañana

Susana Lee



La mayor importancia de los comicios de mañana es que se van a elegir los delegados a las Asambleas Municipales del Poder Popular, en esta primera etapa de elecciones generales. Con posterioridad, en una segunda fase y cuando sea convocado, serán elegidos los

delegados a las Asambleas Provinciales y los diputados a la Asamblea Nacional.

Así lo manifestó Alina Balseiro Gutiérrez, presidenta de la Comisión Electoral Nacional, en declaraciones a **Granma**, a pocas horas de comenzar la jornada dominical en la que estarán involucrados más de ocho millones y medio de cubanas y cubanos.

Esos delegados, una vez constituidos los 168 órganos municipales del poder estatal, conforman la cantera de la que saldrán elegidos los presidentes y vicepresidentes de estas Asambleas, y los presidentes de sus Comisiones de Trabajo, así como los presidentes de los Consejos Populares en los municipios. También serán evaluados para integrar, hasta un 50 % como establece la ley, las candidaturas a delegados a las Asambleas Provinciales y los diputados a la Asamblea Nacional. En suma, esta es la base de nuestro sistema democrático.

De ahí la importancia, reiteró Balseiro, de ganar conciencia de que mañana no solo se acude para elegir al delegado, sino que esa persona por la que se va a votar puede llegar a ser diputado a la Asamblea Nacional, o delegado a su Asamblea Provincial e integrar sus órganos de dirección.

No podemos olvidar, concluyó, el momento que vive el país. Después de un Congreso del Partido y de su Primera Conferencia Nacional, después de aprobados los Lineamientos que rigen la Política Económica y Social de la nación cubana, y los Objetivos del Partido, ha de ser un compromiso de todos los cubanos acudir masivamente a

- Están convocados a votar más de ocho millones y medio de cubanas y cubanos, que se encuentran en capacidad legal para ejercer su derecho al sufragio, de acuerdo con el Registro Electoral, que en Cuba es de oficio, permanente y público.
- Se presentarán los 32 mil 183 candidatos nominados por el pueblo en septiembre pasado, de entre los cuales saldrán elegidos los 14 mil 537 delegados a las 168 Asambleas Municipales del Poder Popular.

 De la composición de los candidatos: 34,30 % Mujeres 19,27 % Jóvenes Delegados en funciones + del 26 % 42,03 % Negros y mestizos Nivel medio superior 50,60 % Nivel superior 38,79 % Obreros 13,38 % **Técnicos** 25,26 % Trabajadores administrativos 6,24 % Dirigentes administrativos 18,71 % Campesinos y cooperativistas 7,06 % Miembros de la Asociación de Combatientes de la

• Funcionarán 29 mil 585 colegios electorales, para un promedio de 290 electores por colegio.

10,91%

Revolución Cubana

• Para estos comicios fueron designadas y capacitadas más de 196 mil autoridades electorales, de ellas, más de 120 mil 400 para desempeñarse en las mesas electorales.

las urnas para cumplir ese deber ciudadano de ejercer su derecho al voto, y el de las autoridades electorales garantizar todas las condiciones previstas para que, con transparencia, profesionalidad, apego a la verdad y preservación de la legalidad, se desarrolle con éxito la jornada electoral de mañana.

Las mujeres cubanas darán el paso al frente en las elecciones

Más de 11 mil cubanas en la candidatura a las Asambleas Municipales del Poder Popular en las próximas elecciones, distinguen un proceso donde ellas ocupan el 34,30 % del total de la cifra de nominación

Gilda Fariñas Rodríguez

Hoy por hoy las mujeres cubanas gozan de reconocimiento social y continúan en el camino por avanzar cada vez más en el ejercicio de las mismas oportunidades que los hombres en todos los ámbitos de la vida del país.

Respaldadas por la voluntad política del Partido, el Estado y el Gobierno, y por el trabajo de la Federación de Mujeres Cubanas, ellas han conseguido alcanzar niveles de protagonismo en disímiles esferas.

De ahí que solo dedicarse a criar hijos, cuidar la familia y moverse entre cazuelas y fogones, dejó de ser, desde hace más de 50 años, el único destino posible de la mayoría de las mujeres en nuestra Patria. El actual proceso electoral que desarrolla el país, lo confirma una vez más.

Durante el transcurso de las reuniones recientemente efectuadas a nivel de circunscripciones, para definir las candidaturas a delegadas o delegados a las Asambleas Municipales del Poder Popular, el número de nominadas marcó una importante prevalencia. Las cifras ofrecidas por la Comisión Electoral Nacional (CEN), lo corroboran: de las 32 mil 183 personas propuestas, 11 mil 039 son mujeres, para un 34,30 % del total. En tanto, ellas cubren el 60,87 % de todas las autoridades electorales, y el 62 % de ese personal en las comisiones de circunscripción.

Así lo confirmó en recientes declaraciones la compañera Alina Balseiro, presidenta de la CEN, cuando dijo que "como parte de esa voluntad política y por la propia entereza de las cubanas a la hora de entregarse a cualquier tarea que se les asigne, es que hoy sobresalen, también, en las cifras de personas nominadas en este proceso electoral, como en los anteriores".

Es este un momento excepcional, donde se reafirma y se demuestra nuestra democracia, frente a todas las calumnias y tergiversaciones. Por eso tenemos que coadyuvar al éxito de estos comicios en cada lugar donde nos encontremos, cada una y todas unidas a nuestros hombres, a nuestros jóvenes, niños y ancianos.

Y consecuentemente, cooperar en los diversos detalles que conlleva la preparación de los colegios electorales, en la información previa a nuestros familiares y vecinos, y votar temprano.

Sin lugar a dudas, la participación consciente de las cubanas, junto a todo el pueblo, en las elecciones convocadas para el próximo domingo 21 de octubre, será otra demostración de madurez y de unidad por la defensa de los derechos conquistados.

Por todo ello, que no quede una mujer sin poner su granito de arena para que este sea un nuevo y contundente triunfo de la Revolución y el pueblo.